## INTERVENCION DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN EL ACTO PUBLICO DE LASARTE. (GUIPUZCOA, 18 DE OCTUBRE DE 1994)

- -Críticas a las posturas políticas de Aznar e IU.
- -Alusión a la salida de Chaves de su residencia oficial y de lo que él piensa al respecto.
- -Críticas a los nacionalistas.
- -Aportación del 0'7 al Tercer Mundo.
- -Objetivos del proyecto socialista.

## INTERVENCION DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN EL ACTO PUBLICO DE LASARTE (GUIPUZCOA, 18 DE OCTUBRE DE 1.994)

...yo voy a resistir la tentación porque estoy en Euskadi, y como estoy en Euskadi debo manifestar desde el principio de mi intervención mi respeto a las instituciones vascas y a las personas que las encasan, me parecería una falta de cortesía y de ética el que yo viniera aquí a Euskadi, mañana a Cataluña o a cualquier otro sitio, y la emprendiera a insultos contra las personas que están en estos momentos encalonando la soberanía popular de Euskadi, siempre ha sido mi teoría: que sabe más el loco en su casa que el cuerdo en la ajena. Así que, si ustedes tienen ahora el Lendakari que tienen es porque lo ha querido el pueblo vasco, y por lo tanto, a mí no se me va a ocurrir venir aquí a decir algo respecto a personas que ustedes han elegido, porque me gusta también que cuando alguien va a Extremadura de fuera de Extremadura tenga respeto hacia la voluntad mayoritaria que el pueblo extremeño tuvo dándome su confianza para que pueda dirigir en alguna forma los destinos de Extremadura.

Además también porque yo de las poquitas cosas que he apr<mark>endid</mark>o en estos años Presidente de la Junta de Extremadura ha sido: que no es mejor político quien mejor sabe insultar. Asistir a un acto, a un público, a un mitin y empezar con el diccionario a insultar a eso lo hace cualquiera, gente creo yo, político, aquel que sabe explicar mejor su proyecto y aquel que sabe entusiasmar a la gente con un proyecto colectivo, en este caso con un proyecto socialista, por lo tanto, yo creo que no sería conveniente y deseable que por mi parte yo faltará al respeto a las personas que ustedes han elegido, eso no quita para que yo diga des<mark>de</mark> esta tribuna que me gustaría que en las siguientes elecciones ustedes elegieran a otras personas distintas pero siempre aceptaré lógicamente la voluntad democrática mayoritaria.

Y en tercer lugar además porque nosotros los socialistas lo tenemos difícil con respecto al insulto porque, a nosotros nos pueden llamar de todo, nos pueden boicotear los actos, nos pueden llamar sinvergüenzas, corrupto, no sé cuantas cosas más y siempre la prensa dice que son formas coloquiales de hablar, ahora como a nosotros se nos ocurra responder minimamente a los ataques que diariamente tenemos que estar soportando, eso sí sin bajar la cabeza desde luego yo no voy a bajar la cabeza por militar en el partido que milito, entonces inmediatamente se monta la marimorena dicen que estamos de gresca, que desvirtuamos las campañas, etc..

que como estamos en un terreno desigualdad, porque cuando ellos insultan son asunt<mark>os c</mark>oloquiales <mark>y cuan</mark>do nosotros respondemos estamos degradando el ambiente político, más vale que vo intente en este acto explicarles por qué razón estoy aquí, a qué he venido a Euskadi, a que he venido a Lasarte y qué es lo que no he venido a hacer. Yo he venido en primer lugar porque Ana, vuestra alcaldesa, ha tenido deferencia de invitarme e inmediatamente que me llamó yo estuve a su disposición para venir en primer lugar a acompañar a los compañeros y a las compañeras que desde el Partido Socialista Obrero Español, desde el Partido Socialista de Eukadiko Ezkerra, están en estos momentos haciendo kilómetros y kilómetros intentando llevar el mensaje de lo que es su proyecto político para esta tierra, para Euskadi. Y he venido porque frente a los que algunos piensan, incluso algunos militantes del partido, de que las campañas electorales son aburridas, que los mitines son un coñazo, que no hay quien los aguante, etc., a mí me gustan los mítines y a mí me gustan y me gustan porque, campañas electorales oido ustedes a los que han intervenido antes que yo, todos <mark>han pedido el voto para el Partido</mark> Socialista de Euskadi y eso es muy importante, porque de vez en cuando los políticos se nos olvida de donde venimos y lo que somos, y cuando se nos pone en el sillón, cuando se nos da el cargo, cuando se nos da la confianza, en algunas ocasiones llegamos a pensar que es por mérito propio, es que valemos mucho y es bueno que de

vez en cuanto haya una campaña electoral, haya que venir a un mitin para humildemente decir a la gente: deme usted su confianza; porque entonces nos damos cuenta de que no somos nadie sino contamos con la confianza de la gente. Así que yo me atrevería desde aquí, querido Maturana, a darte un pequeño consejo: si sales elegido como yo estoy seguro que saldrás Diputado, elegido Diputado por Guipuzcoa en las próximas elecciones del domingo que viene, no se te olvide que estuvieste en la Lasarte, no se te olvide que estuviste en muchos pueblos y ciudades de Euskadi y no se te olvide que estuviste pidiéndole a la gente el voto, la confianza, la esperanza, y que cuando vayas a Vitoria al Parlamento, no te está llevando la gasolina del coche, guien de verdad te está llevando, te está impulsando esperanza, la ilusión de una gente que confió un día en nosotros, el domingo que viene confió en para que lleváramos adelante proyecto (Aplausos). Y eso es lo que yo creo que es lo más importante independientemente de cual sea el resultado final, ganaremos o perderemos pero que siempre sepamos, que aquello poco o mucho que tengamos no es por mérito propio sino que es po<mark>r méri</mark>to de los ciudad<mark>anos</mark> que han confiado en nosotros.

Pienso, otra de las cosas que he aprendido, que dos millones de cerebro, en este caso concreto 2.100.000 cerebros vascos, valen más, piensan más, saben más que el cerebro del

lendakari, sea éste Jauregui o Ardanza, que por lo tanto tenemos que intentar saber que lo que hagamos en el futuro, no debe ser solamente una cuestión que se nos ocurra, que pensemos, sino que debe ser una cuestión que esté inspirada en las caras, en los ojos de hombres y mujeres que el domingo que viene votarán con una papeleta, no en un acto material, mecánico, sino que en esa papeleta están metiendo muchas ilusiones, muchas esperanzas, seguramente ni siguiera para ellos sino pensando fundamentalmente en sus hijos, sus nietos y eso no se puede defraudar bajo ningún concepto, eso no se puede echar por la esa confianza no se puede borda, tirar. Y aquellos ciudadanos que en las campañas electorales se desentienden habría también que decirles: pero quién creeís que son políticos, quién es la alcaldesa de Lasarte, quién es el Diputado de Guipuzcua, quién es el Consejero de Vivienda del Gobierno Vasco, quién es el Presidente de la Junta de Extremadura esos marcianos que han caido de por ahí y de pronto aparecen en la tierra y se ponen a gobernar, si los políticos son pues el hijo de un albañil, o de un médico, o de un catedrático, un banquero son gente como vosot<mark>ros, que quiere</mark>n llevar adelante un proyecto. Y ese proyecto es el que yo creo que hay que ir desgranando diariamente, más que insultar, más que meterse con la gente, para intentar aspirar a conseguir la mayoría de la confianza de los ciudadanos.

En segundo lugar he venido a este mitin, he venido a Euskadi a testimoniar con mi trayectoria personal, al frente de la Junta de Extremadura, que se puede gobernar una región del estado español, bien desde una perspectiva y práctica política nacionalista, o bien desde otra práctica política distinta, que no hace falta ser sólo nacionalista para poder llevar adelante región con dignidad y con orgullo, que se puede pertenecer a una opción nacional y llevar esa región con la misma dignidad, y con la misma eficacia y con la misma brillantez que lo puede hacer un nacionalista. El otro día yo oía, me parece que fue al señor Arzallus, al que acusaba a nuestro candidato a Lendakari, al compañero Jáuregui, de que si llegaba a Lendakari no iba a gobernar él, iba a gobernar su partido, que iba a seguir las instrucciones de su partido, yo creo que eso no es un insulto, Jáurequi me parece que se lo tomó como un cierto insulto, yo no, pues tiene ventajas tener un partido detrás, ventajas tener un partido detrás que además tiene ciento y pico de años, yo creo que eso es bueno. los Presidentes autonómicos que no nacionalistas, que estamos al frente de regiones, hemos atendido las instrucciones que nos daba el partido cuando considerabamos que instrucciones no lesionaban los intereses de esos ciudadanos que nos dieron su confianza, cuando hemos creído, que no ocurre nunca, que lo que el partido decía podía perjudicar los intereses de inmediatamente nuestra región, hemos

reaccionado, como gente que tenemos la respo<mark>ns</mark>abilidad de intentar ser leales con aq<mark>uellos</mark> que fueron leales en su día con nosotros. Y ahí está el caso por ejemplo central nuclear de Valdecaballeró, los extremeños que están aquí lo saben, se cerraron por el gobierno socialista dos centrales nucleares, se está discutiendo en el parlamente, la central de Lemoni y la de Valdecaballero, Todo el mundo sabía que la central de Lemonizse iba a cerrar y no precis<mark>amen</mark>te por el empuje del Lendakari, por otros empujes que no quiero explicar pero que está en al ánimo de todos y todo el mundo se creía que se iba a abrir Valdecaballeros y tampoco se ha abierto porque allí había un gobierno, un partido, una sociedad que estaba d<mark>ecidi</mark>da a apostar claramente en contrar de lo que fuera la voluntad del Ministro de Industria correspondiente. Por lo tanto he venido a decirl<mark>es vo</mark>ten u<mark>sted</mark>es lo que quieran, es imp<mark>resc</mark>indible ser nacionalista para poder llevar adelante una región con dignidad, y como dicho Maturana anteriormente, en estos momentos Extremadura que era una región que hace doce años <mark>no existía en el mapa, que</mark> incluso llenaba de vergüenza a sus propios hijos, a los extremeños, pero yo no lo critico, ¿por qué se podía tener amor a una tierra que ha expulsado a 850.000 extremeños en los años 60 y 70?, los caciques que había allí, pero era (aplausos). Pero hoy Extremadura es una región que ha levantado su moral y su ánimo, no se cree

mejor que nadie pero tampoco se cree peor que los demás, somos un pueblo normal, que en el momento que se nos ha dado cuatro oportunidades por parte del gobierno socialista aprovechado y ;de qué manera!, que uno va algunas veces por otras regiones más desarrollada que la mía y sinceramente no tenemos nada que envidiar, las cosas que allí se están haciendo: piscinas, casas de culturas, hogares pensionistas etc. como consecuencia la solidaridad. Así que tengan ustedes presente, no hace falta votar a un Presidente nacionalista, a veces pienso por qué en las autónomicas siempre se tiene que votar un candidato nacionalista, ese es su deseo yo lo respeto, pero se puede defender la región mucho mejor, entiendo yo, desde una perspectiva nacional, progresista, socialista que no desde una perpectiva encerrada en las cuatros paredes de una región. (Aplausos)

Y hay cuatro formas, a mi entender, de intentar la gobernabilidad de una región, de un pueblo, de un país hay tres que son muy fáciles, y una que es bastante más difícil. Las tres que son más fáciles yo creo que son bastante ineficaces, la una que es muy difícil, yo creo que es bastante eficaz, efectiva para los intereses que nosotros defendemos:

Hay una forma fácil de gobernar que es la forma que predi<mark>can,</mark> que defienden nacionalistas, está tirado, es sencillísimo, todo lo bueno que se hace en la región, en la nacionalidad se lo apunta el nacionalismo, todo lo malo el gobierno de Madrid, Partido Socialista Obrero Español: que Arzallus va a Madrid, que va con cierta frecuencia, a defender intereses de Estado, que Felipe viene a Euskadi viene a quitarnos la cartera; que hay una reconversión industrial, la culpa la tiene el gobierno de Madrid, el Partido Socialista Obrero Español, que se pone en marcha el gran Bilbao, la policía del puerto, o la playa que acabo de ver en San Sebastián, etc. eso el PNV; que desarrolla el Estatuto de Autonomía Vasco con más competencia, el PNV, las competencias que faltan por llegar, por culpa del Partido Socialista Español, del gobierno de Felipe González; que hay una normalización de la vida política de Euskadi que es evidente, yo recuerdo a diferencia de este acto con el acto que hice aquí, en Lasarte, hace diez años una semana antes justa de que matarán al compañero Enrique Casas, lo recuerdo perfectamente, que diferencia (Aplausos) de ambiente de aquel mitin con unos diferencia cerriles allí fuera, esperandonos, insultándonos, a lo mejor ahora también están ahí fuera, pero no sé, pero bueno, por lo menos ahora no les tenemos absolutamente ningún temor, y ahora la vida en el País Vasco se nota de otra forma, se vive, se respira, se pasea a la gente por las calles, por

los pueblos hay otro ambiente, se ha normalizado la vida política es<mark>o es m</mark>érito del PNV; pero si hay atentados terrorista, la culpa del gobierno de Madrid, que ha puesto los fusiles en las manos de algunos jóvenes nacionalistas, etc. Ya está bien de rollo, es una forma perfecta de gobernar que no sirve para nada, eso lo hace cualquiera, decir las tonterías que se dicen que se ha puesto aquí de manifiesto de los negros y no sé de qué, por cierto ha avanzado mucho el señor Arzallus, yo creo que se va moderando porque hace dos años yo me acuerdo que hablaba de los zulus, ahí no se salvaban nadie todos eran negros y al hoyo, ahora ya ha avanzado un poquito, si son negros pero saben euskera .se quedan (aplausos).., yo creo que ha dado un paso importante el señor Arzallus lo que es sus concepción de llenar vergüenza a este pueblo cada vez que tiene que intentar defenderse de lo que es un afán xenófogo y racista por parte de esta persona. Yo creo que esas son formas también de hablar, es decir, yo creo que este señor sabe perfectamente que esas cosas que se dicen en campaña le pueden servir para ganar algunos votos, pero no le vale para nada para gobernar, la prueba es que él dice todas esas burradas y sin embargo el Lendakari no dice esas cosas, no porque se repartan papeles, es que con eso no se gobierna, con eso se pueden conseguir titulares, con esos se pueden conseguir algunos votos pero después cuando llega la hora de la verdad, de afrontar los problemas los zulús, los negros, los blancos eso importa

poco, lo important<mark>e es sa</mark>ber exactamente que es lo que queremos hacer.

Después hay otra segunda forma de enfrentar el gobierno de una región o de un país o de un pueblo que es además de sencilla, tramposa, yo creo que es la forma más tramposa de enfrentar la política, que es la que hace el Partido Popular. El Partido Popular va a Extremadura, el señor Aznar, y dice que allí no hay industrias porque todas las industrias se la lleva el gobierno español al País Vasco y a Cataluña, eso es lo que dice cuando va al sur, pero cuando viene al norte le dice a los vascos y a los catalanes que eso del Plan de Empleo Rural para los jornaleros del campo, es un cuento y una estafa y no es justo que los vascos o los catalanes estén pagando el capricho y la arrogancia de extremeños y de los andaluces (Aplausos) . De Burgos para abajo cada vez que ustedes oigan hablar al señor Aznar, pongan atención porque siempre dice lo mismo, cuánto nos está costando el apoyo de PNV y de minoría catalana al resto de los españoles, qué se están llevando para Cataluña y Euskadi como consecuencia de este pacto, eso es lo que dice de Burgos para abajo, lo honrado sino fueran tramposos es que cuando venga a Euskadi, dijera que suerte tienen ustedes que como consecuencia de esos acuerdos todas las industrias y todas las ayudas están viniendo a Euskadi, y sin embargo viene aquí y dice todo lo contrario de lo que teóricamente debería decir

. Así que este señor, Partido Popular, pone a parir a los vascos en Madrid, pone a los catalanes a parir en andalucía, pone a los extremeños a parir en cataluña, esa es la forma tramposa de hacer política, curiosamente no le oido nunca poner a parir a los gallegos, probablemente porque tiene dos líderes importante, dos admiradores, dos ídolos, el de antes y el que está ahora gobernando (aplausos). Y además está todo el día hablando de su gran proyecto nacional, su gran proyecto del cambio pero cada vez que le preguntan:

¿oiga, señor Aznar, que piensa usted del paro ? Habría que hacer un gran debate nacional.

¿Y sobre la ligalización de la droga? sería conveniente reunir a los expertos y hacer un gran debate nacional.

¿Y sobre el terrorismo? Sería conveniente un gran debate nacional.

Ese es todo su proyecto político que yo hasta ahora tengo oído por parte del señor Aznar.

Y después está otra forma de hacer política, que esa también es muy fácil, que es la de Izquierda Unida, que es sencillamente ir en contra de todo aquello que diga el Partido Socialista Obrero Español. Esa forma es muy sencilla también, oponerse a todo por principio está tirado, ahora tiene unos costes electorales, no se lo que pasará aquí, en Extremadura ya lo tengo seguro terribles, en Extremadura un

comunista de un pueblo de Extremadura que sabe lo que es la derecha en Extremadura, saber que su partido va a pactar con el Partido Popular los mandan a hacer puñetas, porque no lo pueden soportar, no lo pueden entender. Y esa es la política de Izquierda Unida, contra el Partido Socialista como sea y a pactar con el Partido Popular lo que sea, señor Anguita ha estado toda la vida diciendo programa, programa, queremos pactar con el PSOE, pero con programa, pero allí en Andalucía ni programa, ni nada sino sillones, sillones qué es lo que le interesa pactar al señor Anguita cuando llega a Andalucia están perdiendo todo el norte, a mí no se han atrevido todavía a decírmelo, pero en Andalucía ya se lo han dicho a Manuel Chávez tiene que dejar la residencia oficial y la ha dejado, yo no tengo una pequeña residencia oficial, la dejo, es bastante menor que la Cumbre, pero yo no la dejo, antes que yo que soy el único elegido democráticamente de todos los poderes regionales en Extremadura, tienen que desfilar delante de mí muchos más, por qué no pide Izquierda Unida que se vayan los señores Obispos de sus palacios arzobispales, por qué no pide Izquierda Unida que se vayan los Presidentes de los Tribunales Superiores de Justicia, por qué no pide Izquierda Unida que se vayan los gobernadores militares de sus residencias oficiales o es que acaso son más democráticos que yo, o es que acaso están elegido directamente por el pueblo igual que yo, antes que me vaya yo se tendrían que ir aquellos que no

representan la vo<mark>luntad</mark> popular aunque estén elegido democráticamente por la persona que tiene la responsabilidad de gobernar.

Y después está la forma que yo de<mark>cía má</mark>s difícil, que es la del Partido Socialista, que es el que está gobernando y es el que tiene el discurso más difícil, porque aquello que decímos, tenemos la responsabilidad y obligación cumplirlo, Maturana no puede llegar aguí diciendo: os voy a hacer pasado mañana 12 porque dentro de tres días le. viviendas, recuerdan dónde están las viviendas, porque él sí puede hacer viviendas. Ahora tenemos una ventaja también, lo que nosotros decimos lo trasladamos al Boletín y eso está cumplido. Así que aquí vendrán Izquierda Unida, el que sea le prometera el "oro y el moro" pero no pueden cumplirlo, nosotros sí, a lo que se comprometa Jauregui eso va a misa porque tiene detrás el respaldo de un gobierno que trasladará al Boletín Oficial aquello que Jaurequi pueda decir en esta campaña electoral, y <mark>ya s</mark>e cu<del>idará</del> también mucho Ramón Jáuregui de que aquello que prometa cumplirse porque de lo contrario se le van a muchas responsabilidades. Esa inconveniente pero esa es también la ventaja que nosotros tenemos, ha dicho el compañero Manuel Huertas: que nosotros aspiramos a un proyecto para todos en Euskadi, y yo estoy de acuerdo con él, hay que administrar para todos pero hay que gobernar para una parte, cuando se hace una

carretera esa carretera es para todos, ahora bien, depende que se haga una carretera para que accedan a un sitio que ya tiene cuarenta accesos o depende hacer otra carretera donde la gente no puede pasar, eso ya es gobernar, eso es ya elegir, cuando haces las cosas para todos pero que es lo que haces, entonces uno sabe cuando tiene que gobernar que tiene que pisar muchos callos, es decir, no haga un buen discurso de pensar aquí todo el mundo es bueno, todos buenos, todos hermanos, todos iguales, no, para todos en la medida de la Administración pero después cada uno según su ideología y según su concepción. Y cuando yo gobierno en Extremadura administro para todos pero gobierno para una parte del pueblo extremeño, y a la fuerza tengo que crearme enemigos ...., pero gobernar para aquellos que más lo necesiten y ahí nos diferenciamos mucho, todos los partidos dicen que quieren gobernar para t<mark>odos, pero la</mark> concepción que puedan tener un nacionalista de derecha de la sanidad o de la educación, no es la concepción que pueda tener y que debe tener un socialista de la sanidad y de la educación. Nosotros que estamos en partido y que estamos en este proyecto queremos que haya igualdad, justicia, y la igualdad no es echar el dinero a rebat<mark>iña, l</mark>a igualdad es que mi hijo o mi hija pueda estar estudiando en el mismo pupitre y a la misma edad que el hijo de un ingeniero, que el hijo de un gran empresario o que el hijo de un albañil eso es la igualdad y después que cada uno que se pueda buscar la vida

como mejor pueda pero teniendo todos el mismo sitio de partida, las mismas oportunidades y las mismas igualdades.

Y en tercer lugar he venido al País Vasco y mitin porque este he venido a comprometerme con la suerte de mis compañeros, el Partido Socialista de Euskadi es un proyecto para Euskadi pero además está encuadrado dentro de un proyecto más colectivo para todo el estado español, y lo que pase en Euskadi a mí como socialista me preocupa y me afecta, si ganamos habré ganado, si perdemos habré perdido como socialista porque este es un proyecto que va más allá de las fronteras que tienen una mera demarcación territorial por muy importante que esa demarcación territorial sea y desde luego Euskadi es una región, una nacionalidad importantísima. Así que yo no comprendería que esas tres razones que he dado que me han traido hasta aguí fueran respondida de una grosera, descortés, insultates por parte del PNV o por parte del señor Arzallus, que oyéndoles hablar en esta campaña, no sabe uno muy bien si está delan<mark>te de</mark>l guardia de la porra o del guardia de aduana fronterizo cobrando peaje para todo aquel que entra. Yo por si acaso he traido mi árbol genealógico, lo enseñaré a la puerta por si acaso el señor Arzallus me permite estar aquí porque mi segundo apellido viene precisamente del País Vasco, así que de alguna forma yo espero que nada, que no me diga nada. Pero no me llame

porque al Partido Nacionalista Vasco le preocupa tanto nuestra presencia aquí, la presencia de otras gentes de otros territorios de España, si esto le da bombo a él debería darnos la gracias y si el que venga mucha gente de fuera de Euskadi, que vengan aquí en la campaña electoral le dan muchos votos entonces que nos dé las gracias que no nos insulte, que no nos llamen lo que nos llama, y si no le da voto sino que se los quita debería preocuparse mucho y reflexionar sobre la debilidad de una opción política que en el momento que se contrasta con otra fuera de su propia frontera es una opción política que pierde apoyo, que pierde electorado y que pierde votos.

Si he venido a Euskadi ka dar un mitin, estar con mis compañeros ¿ qué es lo que yo no he venido a hacer aquí ?, pues en primer lugar, he venido a quitarle la cartera a nadie, como ha dicho el señor Atucha para todo aquel que cruza la frontera, en primer lugar porque no sé, sí el señor Atucha sabe como se quita una cartera él sabrá por qué, así que yo no he venido aquí de carterista y sí le quitara la cartera no sería para quedarme el contenido de la misma, para dárselo al tercer mundo, a esos niños, y niñas que se mueren de hambre y de miseria, porque mi gobierno ha sido el primero que en España ha dado 0,7% para ayudas al tercer mundo. En segundo lugar tampoco he venido a intentar influir sobre sus votos, yo creo que la gente es bastante mayorcita y la gente sabe lo que ya

quiere, lo que le interesa, y por lo tanto, yo no he venido aquí ka decir voten a una opción o a otra, cada uno que haga lo que quiera, todo el mundo es mayor y todo el mundo sabe qué es lo que tiene que hacer con su libertad. Ahora si me gustaría hacer una brevísima reflexión: cuando Enrique Múgicas, cuando Ramón Rubiales, iban a Extremadura, por aquellos años, hará unos 20 ó a los socialistas extremeños, a la gente de izquierdas de Extremadura nos decía mucho esa presencia porque venía un socialista vasco, un hombre de izquierda, un sindicalista y eso era mucho para nosotros, gente que había estado machacada como estuvimos nosotros los extremeños, y ver a un socialista vasco nos daba orgullo, queríamos seguir su ejemplo, queríamos estar donde ellos estaban pero ahora resulta que está ocurriendo una cosa que a mí me empieza preocupar como socialista, ahora vengo yo Euskadi, en mi región la gente apostando por el socialismo, qué es lo que está pasando Euskadi, que es lo que está pasando en Madrid, qué es lo que está pasando en Cataluña. Cuando han terminado otras elecciones uno de comentaristas políticos o los tertulianos estos cantamañanas y cantanoches que todos los días nos obsequía con su sabiduría, dicen que es muy fácil allí donde el movimiento obrero está organizado el Partido Socialista pierde votos, eso sería si nosotros perdiéramos votos mayoritariamente esos votos que perdemos de los trabajadores, de las trabajadoras fueran a parar

a otras opción de izquierdas pero resulta que los votos que nosotros no conseguimos van a parar al Partido Popular, al Partido Nacionalista Vasco o al señor Pujol, claro a mí se me cruzan los cables, y digo: qué clase de movimiento obrero organizado es aquel que vota al PP o al PNV, eso es movimiento, ni es obrero, ni está organizado (Aplausos) . Y en segundo lugar a mi me interesaría mucho no sólamente porque el voto socialista en Euskadi tuviera un candidato, Lendakari socialista, no solamente porque se cambiara la coronación de fuerzas políticas en el País Vasco, a mí me interesaría mucho como socialista, como Presidente de una región que por fín ustedes dieran el campanzo y que el día 24 ganará la izquierda en Euskadi, ganará el Partido Socialista me párecería muy importante, porque terminariamos también con la leyenda que empieza a instalarse en la cultura política de nuestro país, esa levenda que dice que al Partido Socialista solamente le apoyan los sectores no dinámicos, no progresistas, los mayores, el voto inculto, el voto cautivo estas cosas que dicen cuando termina una campaña electoral, me gustaría ayudarán ustedes nos también a socialistas extremeños que mayoritariamente ganamos las elecciones y que votaran PSOE para demostrarle al ABC y a tanta gente que está diciendo este tipo de comentario que no es cierto que el proyecto socialista esté agotado, solamente sea votado por los sectores menos dinámicos de la sociedad sino ahí está el ejemplo

de los trabajadores y de las trabajadoras vascas que <mark>cua</mark>ndo han tenido la oportunidad de considerar su papeleta la han depositado a favor de una opción de izquierda progresista solidaria, justa como es la que nosotros intentamos representar.

No nos dejen sólos en este proyecto, mis paisanos comienzan a preocuparse, en Andalucía, en Castilla- La Mancha, como es posible que en sitios más desarrollados la gente este defendiendose, desgajándoses del movimiento de izquierda, están empezando a irse por la derecha, y no es excusa que me digan algunos que su situación personal ha empeorado, puede ocurrir que haya un trabajador que lo hayan echado de su empresa, pero yo me creía que estábamos en el socialismo por otras cosas más profunda, el trabajar es importantísimo sino hay trabajo no hay nada, y también pensaba y sigo pensando que esto del socialismo tiene más que ver, como decía Enrique Múgica, con el destino individual de cada uno de nosotros, yo me creía que nosotros estábamos interesados, como decía al principio de mi intervención, porque nuestros hijos tengan una escuela desde los tres años, y no como ocurría anteriormente, cuando nuestros hijos iban a la escuela a los seis años, los hijos de los más pudientes tenían sus propias guarderías privadas, y en Extremadura a los once años dejaban la escuela así era imposible que tuvieran una cierta y yo me apunte a este partido para iqualdad.

luchar contra eso, para que fuera una realidad la ig<mark>ual</mark>dad, no par<mark>a ver</mark> como me iba a ir a mí personalmente, para intentar que todo el mundo tuviera asistencia sanitaria, que funciona muy mal pero peor funcionaba antes y sino que se lo pregunten a los alcaldes de antes, ya no existe la beneficiencia, estaba diciendo el compañero Manolo las cosas que dicimos los socialista que hemos hecho, yo también digo muchas veces lo que ya no hay por culpa nuestra, por ejemplo la beneficencia, ya no existen por nuestra culpa; ni los viejos al sol en la plaza tampoco existe ya están en los hogares de los pensionistas; ni existe la gente simplemente como alternativa de diversión de un pub, porque existen casas de culturas, como ésta, todas esas cosas por culpa nu<mark>estr</mark>a, pero eso era lo que queríamos, por eso estábamos luchando, independientemente de suerte individual de cara a nosotros, yo no estoy en el Partido Socialista para luchar por futuro, estoy en este partido para intentar que mi hija, que mis hijos tengan un futuro mejor que yo, pero no solamente material, sino de justicia, de igualdad. En definitiva no estamos el partido socialista simplemente gobernar, para hacer mejores carreteras, mejores viendas que los estamos haciendo, estamos también para intentar transformar la sociedad, cambiar el mundo aunque no lo consigamos y aquellos que dicen que este proyecto está agotado solamente hay que recordarles que miren en televisión las imágenes de Ruanda, esto no está

agotado, podrá decir<mark>me que</mark> se crean que son clase media y este proyecto ya no le interesa. Primero creo que se equivocan porque una cosa es sentirse clas<mark>e med</mark>ia y otra c<mark>osa s</mark>er clase media, pe<mark>ro</mark> es que aunque se sintieran y fueran clase media piensen que dos terceras partes del mundo están pasando hambre, los niños se mueren de hambre y eso no lo va a arreglar el capitalismo, y eso no el Monetario arreglar Fondo a Internacional, eso lo va arreglar un proyecto progresista, socialista de izquierda que sea capaz de intentar repartir las riquezas entre la gente. Y no se equivoquen, yo tengo vecinos allí que ya no votan PSOE porque dicen que son de clase media, que tienen un piso de 120 metros cuadrados, seguramente que muchos trabajadores de la Wolvagen de Santana se creían que eran de clase media, gracias a nosotros por cierto, tenían un mes de vacaciones, extraordinarias, Seguridad Social, Sanidad, hijos en las escuelas, sus hijos universidad, cuándo se iba a creer un obrero que hijo iba a ir a la Universidad, excepciones, entonces se sienten clase media porque hacen las mismas cosas que hace veinte años hacía la clase media, pero en el momento que ha venido <mark>una c</mark>risis i<mark>ndustr</mark>ial, profunda en esa fábrica se le han caido las vendas de los ojos y se han dando cuenta que no eran clase media, que son trabajadores que tiene que estar con nosotros y que no puedan estar con aquellos que le están prometiendo absurdeces, bajadas de impuestos,

etc. porque sin dinero no se hace absolutamente nada. Por lo tanto, queridos compañeros yo me revelo contra aquellos que dicen que socialistas nos votan solamente aquellos que no tienen cultura política, o aquellos que no tienen cultura en general, pues qué clase de cultura política tienen aquellos que teniendo opciones de derecha o izquierda prefieran las opciones derecha, yo no discuto, tiene más cultura trabajador de una empresa de montaje, que un campesino extremeño que está todo el día labrando su tierra en soledad, reflexionando y meditando, pues a lo mejor tiene más cultura política el que está en una cadena de montaje de la editorial del diario X, tiene más cultura una señora de ciudad que por la mañana se marcha al gimnasio, por la ta<mark>rde al bingo y por la noche ve algún disparate</mark> de estos que nos están poniendo las televisiones, que una mujer que cuando su marido se marchó a la emigración y la dejo en casa con sus hijos tuvo que hacer de padre, de madre, de médico, A.T.S. de cocinera de todas estas cosas que lo que hemos vivido y sufrido sabemos. Por lo tanto a mí me gustaría de verdad, no solamente por el futuro de este partido en Euskadi, no solamente por Ramón Jauregui para que fuera candidato, me gustaría también que ustedes con todo lo que significa la clase trabajadora en Euskadi, pudieran darnos la satisfacción, extremeños, andaluces, castellano-manchegos de decir también en Euskadi la gente sabe que tiene que votar una opción de izquierdas y no una

opción de derecha, se disfrace de nacionalista o se ponga el bigotito o se ponga lo que se ponga, tiene que estar con nosotros porque nosotros estamos con ustedes, y porque los intereses de ustedes y los intereses nuestros son exactamente lo mismo, un proyecto de solidaridad, un proyecto de justicia, un proyecto de paz, y un proyecto de igualdad.

Y por último, no he venido tampoco a enseñar nada a nadie, ya he dicho antes que dos millones de cerebros piensan y saben más que un millón, y por lo tanto, yo solamente he venido aquí a intentar acompañar a mi compañeros, a intentar estar con ustedes un momento, a decirles que soy un militante socialista que no me avergüenzo de serlo, que estoy orgulloso de serlo y que puedo mirar después de doce años de gobierno Extremadura a la cara de cualquiera sin tener que bajar los ojos. Nosostros, queridos amigos, somos militantes socialistas como decía antes Enrique, desde hace mucho tiempo y tenemos un partido hace mucho años. Vamos en definitiva en este proyecto en un autobus y no hemos cambiado ni el autobus, ni el conductor, ni lo hemos pintado de otros colores, hemos pasado todas las revisiones que son las campañas electorales, en unas aprobamos la revisión y en otras supendemos, pero jamás se nos ha ocurrido ante un percance quitar conductor, pintar el autobus de verde o amarillo o de azul como hacen otros, que cambian de nombres, de siglas, de colores, nosotros

seguimos con el mismo conductor, seguimos con el mismo autobus, mejorándolo, modificándolo porque hay que hacerlo, adaptándolo a la realidad a las nuevas carreteras que estamos haciendo por cierto, que todo el mundo dice las carreteras son malísimas pero cuando van por la autovía dicen hay que ver que bien por zollas, hay que ver que bien lo hacen los socialistas, pero luego dicen que no hemos hecho absolutamente nada. Y nosotros estamos aquí para defender nuestro proyecto y someternos a la votación y a la voluntad de las gentes y luego pasa lo que pasa y no estamos obsesionados y ni preocupados a ver si sacamos tres más o tres menos, sólo queremos gobernar porque tenemos confianza en nuestro proyecto, no como el señor Aznar que no quiere gobernar aquí, lo que quiere es no perder posiciones, porque si pierde posiciones le cambian de conductor del autobus como ha hecho la derecha tantísimas veces, nosotros no, nosotros queremos seguir adelante y en alguna ocasión, como se ha dicho aquí antes de mi intervención, algún pasajero de llama que se PSOE, ese autobus P.S.E.Euskadiko Ezkerra, en alguna ocasión se ha comportado mal, no se ha lanzado a la ética y a la norma que los socialistas tenemos y hemos sido nosotros los primeros que los hemos apeado, que lo hemos echado a patadas de ese autobus porque queremos seguir con la cabeza alta para poderle decir a las gentes si ustedes quieren denos ustedes su confianza, yo creo que es difícil venir a un mitin y decir que tenemos la barita

mágica para todos los problemas, es absurdo aquel político que suba a una tribuna y dice yo voy a arreglar todo porque las cosas son muy complicadas, incluídas las del terrorismo, a mí cada vez que me preguntan ¿usted que piensa de la política de reinserción? , yo siempre digo, lo contrario de lo que diga Eta y sus amigos, si ellos no quieren reinserción yo sí, porque si ellos no quieren por algo será.

Así que queridos amigos y compañeros reflexionen, voten lo que quieran, pero voten, tengan en cuenta que el día 23, el domingo, se hace un acto extraordinario: se coge la papeleta, y esa papeleta vale lo mismo para un rico que para un pobre. Aunque solamente sea por respeto y homenaje a nuestros mayores, a aquellos que tanto dieron de libertad, de sangre, de vida para que nosotros podamos hacer lo que vamos a hacer el día 23, que nadie se quede en casa.

¡Suerte y gracias.!